



**AGR** – Aktionsgemeinschaft  
Rottenburg

Solidaritätsgruppe von Priestern und Diakonen  
in der Diözese Rottenburg-Stuttgart



## Mit brennender **Un**Geduld

Herzliche Einladung an alle Katholik\*innen  
zur 2. Konzilsversammlung am 16. November 2024 in Stuttgart  
mit  
Prof. Dr. Thomas Schüller (Mitglied des Synodalen Ausschusses)  
Domkapitular Dr. Johannes zu Eltz (Limburg)  
Geistliche Beirätin Claudia Schmidt (Katholischer Deutscher Frauenbund)

---

Die erste Sitzungsperiode der Weltsynode im Oktober 2023 hat Hoffnungen geweckt, aber der Papst hat sie im Frühjahr gedämpft. Priesterliche Lebensformen, queere Menschen, Frauenweihe und Aufarbeitung des Missbrauchs – diese Themen wurden im Oktober 2023 auf die Agenda für die zweite Sitzungsperiode gesetzt. Der Papst will diese Themen aber außerhalb der Weltsynode von Kommissionen beraten lassen, die nicht vor 2025 Vorschläge unterbreiten sollen. Die lange Bank ist auch im Vatikan ein beliebtes Möbelstück.

Bei vielen Katholik\*innen hat dies zu Enttäuschung, Empörung und Demotivation geführt. Die Flamme der Hoffnung, die im Oktober 2023 entzündet wurde, droht wieder zu verglimmen. Bleibt zu hoffen, dass die Delegierten und Berater der zweiten Sitzungsperiode den päpstlichen Maulkorb abwerfen und die Flamme wieder anblasen. Ein Hoffnungsfunken für Deutschland ist der Synodale Ausschuss, der jetzt doch, wenn auch unter Einschränkungen und Vorgaben vom Vatikan, tagen darf.

**Trotz alledem: Wir geben nicht auf.** Wir hoffen noch immer auf die Weltsynode. Was von dieser nicht angepackt wird, muss in Deutschland in synodaler Geschwisterlichkeit von Bischöfen und Laien angepackt werden.

Unter dem Motto „Mit brennender **Un**Geduld“ veranstalten *pro concilio/Konzil von unten*, AGR und *Wir sind Kirche* gemeinsam am Samstag, den 16.11.2024 von 14:30 Uhr bis 18:30 Uhr in Stuttgart (Haus der Katholischen Kirche, Königstraße 7) eine zweite Konzilsversammlung. Nach dem Abschluss der zweiten Sitzungsperiode der Weltsynode, die wir mit Spannung erwarten, wollen wir Bilanz ziehen und

die Perspektiven der Kirche in Deutschland aufzeigen. Wir wollen unsere Erwartungen an den Synodalen Ausschuss richten – und ihm unsere Unterstützung zusagen! Unser Appell soll am Ende des Versammlungstags beschlossen und an die Mitglieder des Synodalen Ausschusses, die Medien und den Papst geschickt werden. Der zur Abstimmung vorgesehene Entwurf wird nach Ende der zweiten Sitzungsperiode der Weltsynode ausgearbeitet und allen, die sich angemeldet haben, rechtzeitig vor dem 16.11.2024 zugehen.

Alle Katholik\*innen sind eingeladen! Bitte melden Sie sich mit dem beigefügten Anmeldeformular per Post oder per Mail oder auch formlos per Mail **bis spätestens 31. Oktober 2024** an. Die Teilnahme ist kostenlos. Wir bitten jedoch um einen freiwilligen Beitrag zur Deckung der Unkosten (Orientierungsbeitrag EUR 10,00). Das Anmeldeformular kann auch unter [www.konzil-von-unten.de](http://www.konzil-von-unten.de) heruntergeladen werden. Sollten Sie noch Fragen haben, schreiben Sie eine Mail an: [konzil-von-unten@gmx.de](mailto:konzil-von-unten@gmx.de).

Nach Ihrer Anmeldung erhalten Sie eine Anmeldebestätigung. Sollten Sie selbst nicht teilnehmen können, so bitten wir um Weitergabe an andere geeignete Personen Ihrer Kirchengemeinde bzw. innerhalb Ihres Verbandes.

**Wir freuen uns auf Ihre Teilnahme an der Konzilsversammlung!**

Mit freundlichen Grüßen

Für die Träger:

*Martin Schockenhoff*  
pro concilio e.V./  
Konzil von unten

*Lioba Hochstrat*  
Wir sind Kirche  
Bundesteam

*Winfried Döneke*  
AGR

Träger der Aktion sind:



**AGR – Aktionsgemeinschaft  
Rottenburg**

Solidaritätsgruppe von Priestern und Diakonen  
in der Diözese Rottenburg-Stuttgart

- Initiative pro concilio e.V. (Reforminitiative in der Diözese Rottenburg-Stuttgart)
- Wir sind Kirche e.V.
- Aktionsgemeinschaft Rottenburg (Solidaritätsgruppe von Priestern und Diakonen)